



Wien, 29. September 2020

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Studierende!

In diesen Tagen beginnt an den Universitäten und Hochschulen das neue Wintersemester. Das wird für uns alle eine Herausforderung, denn noch ist die COVID-19-Pandemie nicht überwunden und wir sind alle aufgerufen, unsere Beiträge zur Bewältigung der Krise zu leisten. Und dies schaffen wir nur gemeinsam – mit hoher Eigenverantwortung und Achtsamkeit von jeder und jedem Einzelnen von uns.

Und deswegen richtet sich unser Appell an Sie: Schauen Sie bitte auf Ihre Gesundheit und damit auch auf Ihre Universität bzw. Hochschule.

Denn ob es uns gemeinsam gelingt, das kommende Semester erfolgreich zu gestalten und Beeinträchtigungen des Lehr- und Prüfungsbetriebs so klein wie möglich zu halten, hängt auch von der Mitwirkung von Ihnen ab. Wenn Sie auf sich und Ihre Gesundheit achten, helfen Sie auch Ihrer Universität bzw. Hochschule und allen, die dort arbeiten, studieren, lehren und forschen.

Bitte beachten Sie daher die allgemeinen Hygienestandards und verwenden Sie dort, wo das vorgesehen ist, einen Mund-Nasen-Schutz. Wenn Sie sich krank fühlen, bleiben Sie bitte zuhause! Sollten Sie glauben, ein COVID-Verdachtsfall zu sein, melden Sie sich bitte umgehend bei 1450 und Ihrer Universität bzw. Hochschule und helfen Sie bei der Kontaktpersonen-Nachverfolgung.

Und noch etwas ganz Wichtiges am Schluss: Auch wenn das soziale Leben der Studierenden nur eingeschränkt stattfinden kann, bitten wir Sie, sich Ihrer Verantwortung gegenüber Ihren Kommiliton/inn/en und Lehrenden bewusst zu sein und alle Maßnahmen einzuhalten, um ein Übertragungsrisiko zu minimieren. Denken Sie daran, dass auch junge Menschen an Vorerkrankungen leiden und daher das Gesundheitsrisiko bestmöglich reduziert werden muss.

Denn wer auf sich selbst schaut, schaut auch auf seine Universität bzw. Hochschule und seine Studien- und Arbeitskolleg/inn/en.

Mit den besten Wünschen für das beginnende Semester – „schauen Sie auf sich und Ihre Uni bzw. Hochschule“ und „bleibt´s gesund“!



Univ.-Prof. Dr. Heinz Faßmann

Bundesminister für Bildung,
Wissenschaft und Forschung



Adrijana Novaković

Vorsitzende der Österreichischen
Hochschüler_innenschaft

P.S.: In Zusammenarbeit zwischen dem Bundesministerium, den Universitäten und Hochschulen sowie der Österreichischen Hochschüler_innenschaft wurde ein „COVID-19: Leitfaden für den gesicherten Hochschulbetrieb“ erarbeitet. Dieser enthält Empfehlungen an die Universitäten und Hochschulen, wie trotz der aktuellen Situation ein möglichst normales Semester über die Bühne gebracht werden kann, ohne den Studienverlauf zu beeinträchtigen. Zusammen mit den bereits im Frühjahr erfolgten wichtigen Anpassungen im Studienrecht und im Bereich der Studienförderung wurde ein Rahmen geschaffen, der den Universitäten und Hochschulen ein flexibles und an die konkreten Erfordernisse der jeweiligen Institution angepasstes Vorgehen ermöglicht. In dieser schwierigen Zeit arbeiten wir laufend daran, die Situation einzuschätzen und die dementsprechenden Maßnahmen vorzugeben.